



El primer operativo se llevó a cabo en la colonia Emiliano Zapata

## Arrancó el Programa de Ordenamiento Vial

Este programa es en respuesta al reclamo de los vallartenses por la invasión de áreas públicas, pues muchas personas han repintado espacios destinados a estacionamiento público sin tener el permiso correspondiente



MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal del profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, puso en marcha el Programa de Ordenamiento Vial, mediante la regulación y recuperación de machuelos y guarniciones de banquetas, al implementar este miércoles el primer

operativo en algunas calles de la colonia Emiliano Zapata, un programa que deriva de la iniciativa presentada por el regidor presidente de la Comisión de Ordenamiento Territorial, José Rodríguez González.

Fue precisamente el regidor, quien

encabezó estas acciones con los titulares de Inspección y Reglamentos, Padrón y Licencias, Tránsito Municipal y Consejo Municipal para la Discapacidad (COMUDIS), así como personal de Desarrollo Social y Servicios Públicos.

Página 3



Como presidenta honorífica del DIF de Bahía de Banderas

## Toman protesta a Perla Villalvazo

“Como muchos saben, soy maestra y siempre me ha gustado trabajar por los niños y lo haré ahora desde otra trinchera. El principal objetivo de esta institución es salvaguardar a las familias y haré todo mi esfuerzo por conseguirlo, trabajando siempre en equipo” expresó

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- En reunión extraordinaria el Patronato del Sistema DIF de Bahía de Banderas, tomó protesta a Perla Villalvazo Amaya, como presidenta honorífica del sistema.

Página 6

Trabaja en ello la Comisión Edilicia de Salud

## Se actualizará el Reglamento para Servicio Médico Municipal

Es uno de los objetivos de su plan de trabajo trimestral



MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En sesión de la Comisión Edilicia de Salud, la regidora Candelaria Tovar Hernández, presidenta de la comisión, presentó su plan de trabajo trimestral el cual contempla la creación de una iniciativa para la reforma integral del Reglamento para el Servicio Médico Municipal y el gestor capacitación en materia de avisos al Ministerio Público por parte del sector salud en casos de posibles delitos.

Página 5

Por vacaciones de semanas Santa y Pascua 2022

## Jalisco generó 3 mil 155 mdp en derrama turística

El Estado obtuvo una ocupación hotelera promedio del 58.8 por ciento y una afluencia turística de 1 millón 328 mil personas.

MERIDIANO/GDL, Jal.- Jalisco recibió 3,155 millones de pesos en derrama económica turística aproximada durante la temporada vacacional de Semana Santa y Pascua, cifra que representa sólo un 7.4 por ciento por arriba de las obtenidas en el mismo periodo en 2019, informó la Secretaría de Turismo de Jalisco (Secreturjal).

De acuerdo con el reporte correspondiente al periodo que comprende del 11 al 24 de abril del 2022, la ocupación hotelera promedio fue de 58.8 por ciento.

En estas dos semanas vacacionales, visitaron Jalisco alrededor de 1 millón 328 mil personas, esto es sólo un 1.2 por ciento más que en el año 2019, antes de la pandemia por COVID-19.

Página 4

Trending Topic

## ¿Primera muerte por la hepatitis aguda?



El secretario de Salud de Hidalgo, Alejandro Efraín Benítez Herrera, informó que, en esta entidad se registró el deceso de un niño originario de Tulancingo a causa de hepatitis.

Inicialmente estuvo hospitalizado en el hospital del IMSS de Pachuca y fue trasladado al de La Raza, en Ciudad de México. Aún está pendiente por determinar si el virus que provocó su fallecimiento fue la variante aguda.

Sigue siendo un caso sospechoso por la rápida evolución y porque lamentablemente el

nene falleció a las 2:45 de la mañana, pero todavía no puede asegurar el IMSS que sea un caso de hepatitis viral aguda grave de causa desconocida, porque el INDRE no nos ha reportado el último panel viral, si el último panel viral reportado por el INDRE es negativo a hepatitis e en particular entonces si podríamos estar hablando de este tipo de problemas en el estado de Hidalgo”, indicó Benítez Herrera.

El funcionario precisó que además de este caso se tienen bajo sospecha otros tres ubicados en Zimapan.



Seguridad, economía, salud, cultura, medio ambiente y educación en la agenda

## Firmaron convenio Jalisco y Michoacán

El Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, y su homólogo de Michoacán, Alfredo Ramírez, aseguraron que no hay blindajes entre sus entidades, sino trabajo conjunto apertura para colaborar en temas que beneficien a los habitantes de ambos Estados

Con el objetivo de establecer mecanismos de coordinación, sumando los estados de fuerza de las corporaciones de seguridad de ambos Estados para fortalecer la vigilancia en las zonas limítrofes, así como la apertura de agendas para impulsar conjuntamente las fortalezas económicas, agrícolas,

tecnológicas, culturales y sociales, los gobernadores de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, y el de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, firmaron este miércoles un convenio de colaboración con acciones compartidas.

Página 7

# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

El presidente continúa ampliando su ya muy amplia lista de frentes abiertos en lo que él ha dado en llamar 'adversarios', y tan solo en los últimos días sumó no solo a galenos, colegios y federaciones de médicos sino también a las universidades, entre ellas a la máxima Casa de Estudios del país, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que esta vez le plantó cara y alzó la voz al jefe del Ejecutivo de la Nación, quien días atrás había aseverado que los estudiantes "se fueron a sus casas" en lugar de enfrentar la pandemia de Covid-19 junto con todo el sistema de salud.

En la conferencia mañanera del pasado lunes, el presidente Andrés Manuel López Obrador desacreditó el trabajo de los estudiantes de la UNAM durante la pandemia:

"Claro, no puedo generalizar, más cuando los médicos, las enfermeras, la mayoría arriesgó la vida en la pandemia, hicieron algo extraordinario. Ah, pero hay una élite que tiene un pensamiento retrógrado.

Es como el caso, con todo respeto, de mi alma mater, de la UNAM, y como yo siempre digo lo que pienso, no me voy a callar, a reclamarles de que enfrentamos la pandemia y, en vez de convocar a todos los médicos estudiantes a enfrentarla, a ayudar, se fueron a sus casas. Eso no deben hacer las universidades, ni públicas ni privadas, pero mucho menos las públicas y mucho menos la UNAM, pero entiendo", expresó el desinformado mandatario, a quien la propia UNAM tuvo que refrescarle la memoria a través del siguiente comunicado:

#### LA UNAM INFORMA

En relación con la actividad de los estudiantes de las licenciaturas de Medicina y alumnos de los posgrados de especialidades médicas de la UNAM, durante los meses de la pandemia por COVID-19.

Recientemente, en forma pública, se ha cuestionado la labor de nuestros estudiantes durante la pandemia, sugiriéndose que la Universidad Nacional Autónoma de México impidió a las y los alumnos, en sus diferentes grados académicos, participar con las autoridades sanitarias federales y locales en la lucha para



Testimonios de lo anterior hay muchos. Fueron miles, los universitarios y universitarias que en la crisis sanitaria se entregaron con pasión. Sirvan estos datos y esta aclaración para que la sociedad esté debidamente informada sobre el quehacer académico y el compromiso de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Lo claridad del comunicado de la UNAM hace evidente que López Obrador, o no está enterado, o simplemente su inclinación patológica a fabular y/o transformar la realidad para luego creer sus dichos ya debe preocuparnos.

También hay que decir que el presidente no solo fue desmentido por las universidades, pues también estudiantes y académicos de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) respondieron a los señalamientos de Andrés Manuel López Obrador, al indicar que los alumnos de los primeros años de esa carrera no pudieron enrolarse en la primera línea de combate al Covid-19 porque implicaba haberlos mandado "a la guerra sin fusil", debido a la falta de conocimientos y de insumos en los hospitales que atendieron el coronavirus.

"Al Presidente lo están malinformando (...) No conoce la realidad. Muchos de nuestros compañeros ingresaron por gusto a clínicas y hospitales públicos, sólo por el gusto de salvar vidas y nunca recibieron un solo centavo", dice Beatriz Rojo, estudiante del octavo semestre de Medicina.

En este sentido, la joven de 22 años expresa que varios de sus compañeros "estuvieron estudiando en los hospitales y prestando mano de obra barata. Y no se les daban los equipos ni los insumos para poder trabajar dentro de áreas COVID. Aun así, aprendieron a intubar, a manejar medicamentos para este tipo de pacientes, arriesgando sus vidas y las de sus familias".

Por ello, Beatriz cree que lo dicho por el Presidente carece de fundamento. "No se pueden soltar comentarios de ese tipo, sin antes saber cómo funciona el sistema de educación dentro de las universidades públicas y privadas. No puede haber a la ligera y acusar que la UNAM no hizo nada en los tiempos duros de la pandemia".

Opinión.salcosga@hotmail.com  
@salvadorcosio1

## DURA BOFETADA DE LA UNAM A AMLO

la superación de la crisis sanitaria que tantas vidas cobró en nuestro país. Al respecto es pertinente hacer algunas aclaraciones:

1.- Fue la autoridad sanitaria la que, con fecha 19 de marzo del 2020, en su oficio DGCE.SG-037-2020, suspendió todas las actividades de los ciclos clínicos de pregrado, solicitando a los directores y directoras de Hospitales y Jurisdicciones sanitarias que los estudiantes no acudieran a las instituciones de salud.

Con esa misma fecha y de acuerdo con el documento arriba citado, también se impidió el acceso a los internos de pregrado en los hospitales del primer y segundo nivel de atención. La Universidad se apegó a estas medidas instruidas por la autoridad sanitaria y por considerarla pertinentes para contener contagios y proteger la salud.

Los estudiantes de pregrado se han integrado paulatinamente, desde el último cuatrimestre de 2021, a sus actividades hospitalarias, en la medida en que las autoridades de las instituciones de salud lo han permitido.

2.- Los pasantes del servicio social que se encontraban en unidades hospitalarias fueron, por instrucciones de la autoridad sanitaria, trasladados a centros de salud, para apoyar al Programa Nacional de Salud, donde continuaron prestando sus servicios de manera ininterrumpida.

Los pasantes en áreas

rurales permanecieron en ellas, afrontando las carencias propias de estas poblaciones y los efectos de la pandemia en la población rural marginada.

En esas condiciones actuaron los más de mil quinientos pasantes de medicina de la UNAM, quienes se sumaron a los 14 mil pasantes de otras instituciones educativas del país.

Cerca de 15 mil médicos residentes, estudiantes de los posgrados de especialidad, estuvieron siempre presentes durante estos terribles meses, mostrando gran profesionalismo, empatía y dedicación en jornadas extenuantes de trabajo, no obstante los riesgos a su salud y la de sus allegados y familiares.

Los médicos, investigadores, docentes, y estudiantes de medicina y enfermería de la UNAM se mantuvieron siempre en la primera línea de contención al virus SARS-CoV-2 y en la atención a pacientes infectados.

#### 3.- Como tareas adicionales

- La Universidad Nacional participó de manera relevante en la operación médica de la Unidad Temporal COVID-19, de Citibanamex, donde médicos y médicos pasantes, egresados y egresadas, fisioterapeutas; enfermeros y enfermeras, de las entidades académicas de la Facultad de

Medicina, FES Iztacala y Zaragoza, así como de la ENEO, fueron parte del equipo que atendió alrededor de 9 mil pacientes.

- Personal médico universitario realizó 23 mil pruebas COVID en diferentes sedes de la CDMX.

- A través de la iniciativa "Juntos por la salud", los y las médicas universitarias colaboraron para que 226 hospitales privados siguieran atendiendo a pacientes no COVID.

- Fueron adquiridos y distribuidos 4 mil 700 respiradores y entregados 1.3 millones de kits en 300 hospitales del país, así como 2.6 millones de cubrebocas.

- Conjuntamente con Fundación UNAM se hizo entrega de más de 800 mil kits a profesionales de la salud de instituciones públicas de toda la República.

- Los y las médicas de la UNAM capacitaron a más de 21 mil personas sobre prevención y atención COVID y se brindó asesoría a 13 mil más por medio del "Call & Chat Center Covid-19".

- Se capacitó a mil 133 estudiantes y académicos de las carreras de Medicina, Enfermería y Odontología, para sumarse, en caso necesario, a la Campaña Nacional de Vacunación contra el virus SARS-CoV-2. Sus servicios no fueron requeridos dada la gran movilización que para el efecto realizó el Estado.

- Diversas sedes de la Universidad Nacional fueron habilitadas como centros de vacunación.

Le restan casi 50 años en la cárcel al Jefe de Jefes

## Juez negó reducir sentencia a Miguel Ángel Félix Gallardo

\* El capo fue detenido en 1989 y a sus 76 años de edad buscaba que las dos sentencias dictadas en su contra se unieran en una sola

MERIDIANO/GDL, Jal.

Un juez federal rechazó un amparo promovido por Miguel Ángel Félix Gallardo, el jefe de Jefes, de 76 años de edad, quien buscaba una reducción en las sentencias que cumple desde hace más de 30 años, pues el magistrado determinó que deberá pasar 45 años más en la cárcel.

La defensa del capo buscaba que las dos sentencias dictadas en su contra se juntaran en una misma, de la cual le restarían menos de diez años en prisión después de haber estado encarcelado desde el año 1989. Miguel Ángel Félix Gallardo

fue sentenciado a 37 años de prisión por el asesinato del agente de la DEA mexicano-estadounidense Kiki Camarena y del piloto Alfredo Zabala, condena que se aún a los 40 años recibidos por tráfico de drogas y acopio de armas.

El Juez Segundo de Distrito Especializado en Ejecución

de Penas determinó que el capo deberá cumplir la primera sentencia dictada en su contra, la cual consta de 40 años y vencerá en 2029, para posteriormente iniciar la segunda de 37 años.

Félix Gallardo cumplirá con ambas sentencias a los 120 años

de edad, pues las autoridades judiciales del país ya le han negado anteriormente reducciones de sentencia a pesar de padecer diversos problemas de salud, los cuales han sido agravados por su estancia en prisión, pero no ponen en peligro su vida.

Félix Gallardo cumplirá

con ambas sentencias a los 120 años de edad, pues las autoridades judiciales del país ya le han negado anteriormente reducciones de sentencia a pesar de padecer diversos problemas de salud, los cuales han sido agravados por su estancia en prisión, pero no ponen en peligro su vida.



**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,  
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 12581-12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitación de Título 2078. Certificado de Licitación de Comercio 2063. Título reservado por la SEP 1987-83. Sistema Internacional de Publicaciones. Seriedad COGIDO ISSN-0128-505. Registro COPIARTEX 153. Registro CANACENTRA 5240. Registro ANDENA 428-93. Los colaboradores que tienen sus escritos con responsabilidad de contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Meridiano Mexicanos S.A. de C.V. Luz Swallow No. 13-002 Col. de las Flores México. Epitafios: dista en la CDMX: La Torre de papel, Club de periodistas de México, Filarmónica Mata S.A. CDMX. Apoyador S de R. L. L. Alforjas Generales, redacción y talleres Independencia 4538 C.P. 01710, Azulejos Postal 65, Tepic, Nayarit, México

El primer operativo se llevó a cabo en la colonia Emiliano Zapata

# Arrancó el Programa de Ordenamiento Vial

\* Este programa es en respuesta al reclamo de los vallartenses por la invasión de áreas públicas, pues muchas personas han repintado espacios destinados a estacionamiento público sin tener el permiso correspondiente

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal del profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, puso en marcha el Programa de Ordenamiento Vial, mediante la regulación y recuperación de macchuelos y guarniciones de banquetas, al implementar este miércoles el primer operativo en algunas calles de la colonia Emiliano Zapata, un programa que deriva de la iniciativa presentada por el regidor presidente de la Comisión de Ordenamiento Territorial, José Rodríguez González.

Fue precisamente el regidor, quien encabezó estas acciones con los titulares de Inspección y Reglamentos, Padrón y Licencias, Tránsito Municipal y Consejo Municipal para la Discapacidad (COMUDIS), así como personal de Desarrollo Social y Servicios Públicos.

El edil explicó que este programa es en respuesta al reclamo de los vallartenses por la invasión de áreas públicas, pues muchas personas han repintado espacios destinados a estacionamiento público sin tener el permiso correspondiente y al poner orden en este renglón se mejorará la movilidad urbana, a la vez que se busca que se respeten los espacios destinados exclusivamente para personas con discapacidad.

Por instrucciones del Profe Michel hoy iniciamos este operativo, con apoyo de diferentes dependencias, para el



ordenamiento de la zona centro de la ciudad, pero se extenderá a todo el municipio. Queremos que la gente los turistas, tengan lugar donde estacionarse y no todo esté lleno de líneas amarillas. Con esta iniciativa ya se están regularizando, poniéndose al corriente con sus pagos quienes tienen un espacio para estacionarse; no habrá más influentismo, todo se hará correctamente", advirtió el regidor.

El operativo inició en el parque Lázaro Cárdenas, en la calle del mismo nombre, y continuó por otras vialidades de la Zona Romántica, como son Venustiano Carranza, Olas Altas y Basilio Badillo. Para ello, se utiliza un padrón único de permisos y licencias otorgadas de estacionamiento exclusivo, aunque además se corrigen otras irregularidades.

En la calle Lázaro Cárdenas se

detectó que un establecimiento ocupa más espacio para estacionamiento del que tiene autorizado. Además fueron removidas unas estructuras que obstruían el paso de vehículos de emergencia y los taxis del Sitio 33, fueron desplazados a otra acera para no entorpecer la salida del estacionamiento público. Se retiraron vehículos mal estacionados, incluyendo una motocicleta arriba de la banqueta. Publicidad sin permiso y otros objetos que impedían el paso libre de peatones o que en forma indebida apartan espacios de estacionamiento.

En la calle Olas Altas se anuló un espacio de estacionamiento de una empresa que incumplió con el pago correspondiente, por lo cual se cortó un poste con la palmetta de "espacio exclusivo" y se pintó el machuelo en color blanco.



Trabaja en ello la Comisión Edilicia de Salud

# Se actualizará el Reglamento para Servicio Médico Municipal

\* Es uno de los objetivos de su plan de trabajo trimestral

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En sesión de la Comisión Edilicia de Salud, la regidora Candelaria Tovar Hernández, presidenta de la comisión, presentó su plan de trabajo trimestral el cual contempla la creación de una iniciativa para la reforma integral del Reglamento para el Servicio Médico Municipal y el gestor de capacitación en materia de avisos al Ministerio Público por parte del sector salud en casos de posibles delitos.

La regidora señaló que a través del trabajo de esta comisión, se detectó la necesidad de consultar el Reglamento para el Servicio Médico Municipal, el cual lejos de ser una fuente de orden e información, se muestra como

un ordenamiento desactualizado, desapegado a la realidad operativa que sostiene actualmente y obsoleto en varias de sus funciones, pues data del año 2003.

Se mencionó que por ejemplo, dicho reglamento sigue considerando a la jefatura de Servicios Médicos Municipales como un área totalmente operativa, siendo que en la actualidad su atribución es principalmente administrativa, ya que la atención y servicio médico que se brinda a los servidores públicos se encuentra subrogado al Instituto Mexicano del Seguro Social.

Tovar Hernández destacó que la actualización de esta norma municipal, permitirá que esa jefatura



se vuelva un co-responsable en la salud municipal y no un espectador, que participe y se coordine con la Secretaría de Salud Jalisco y no sólo se ocupe de temas administrativos de salud, sino que operativamente sirva a la ciudadanía.

Sobre la gestión para la capacitación en materia de avisos al Ministerio Público por parte del sector salud en casos de posibles delitos, se plantea coadyuvar en capacitar al sector salud que ejerce en el municipio en torno al llenado del formato de aviso al M.P. de acuerdo a la NOM-046, para documentar casos de violencia por un servidor público, principalmente contra mujeres, niñas, niños y adolescentes.



Con la 2ª Expo Chamba

# Vinculan a empresas y buscadores de empleo

\* Este jueves continúan las actividades de la Feria del Empleo en la plaza de El Pitillal, de 9 de la mañana a 4:30 de la tarde

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La vinculación entre empresas y personas que buscan una oportunidad laboral, es una realidad a través de la 2ª Feria del Empleo 'Expo Chamba' que durante dos días, miércoles 18 y jueves 19, se lleva a cabo en la plaza principal de la delegación El Pitillal, con la oferta de cerca de 2 mil vacantes en establecimientos hoteleros, restaurantes, tiendas departamentales, entre otros.

En la inauguración de este evento, estuvo presente Martha Ibarra Amarillas, subdirectora de Desarrollo Empresarial, que en representación del gobierno municipal del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, agradeció a los establecimientos que participan en este proyecto, en el que se conjuntan esfuerzos para que las personas que carecen de un empleo puedan acceder a él y a la vez, que las empresas puedan fortalecer su fuerza laboral y ocupar aquellas vacantes que hoy tienen en sus diferentes áreas.

Destacó además la importante alianza que se creó con la empresa Expo Chamba, para seguir generando este tipo de actividades, "vamos a estar todo el año trabajando en ferias del empleo, buscando allegar a las empresas esta posibilidad de poder promover sus vacantes y sus fuentes de empleo", por lo que indicó ya se tiene la fecha para el siguiente evento, a realizarse en la delegación de Ixtapa los días



13 y 14 de julio, y de esta forma poder acercar estas alternativas laborales a las diferentes colonias del municipio.

Martha Ibarra, hizo además una invitación a las empresas para que replanteen sus ofertas laborales, la forma de contratar su personal y los beneficios que ofrecen, para que se adecuen a las nuevas condiciones que ha generado la pandemia.

Pedro Carbajal, director general de Expo Chamba, precisó que como empresa social, tienen el firme objetivo de reactivar la economía de las y los ciudadanos, creando espacios para la vinculación laboral. "El día de hoy gracias a la colaboración de Desarrollo Económico y la Subdirección de Desarrollo Empresarial, estamos aquí en la plaza de El Pitillal para ofrecer cerca de 2 mil vacantes que se están ofreciendo entre un total de 15 empresas de distintos giros".

En este evento, participaron también el delegado de El Pitillal, Sergio Rodríguez Zavala, así como el párroco de la iglesia de San Miguel Arcángel, Francisco Javier Santiago Dueñas.

La Feria del Empleo continuará este jueves en la plaza de El Pitillal de 9:00 de la mañana a 4:30 de la tarde.





Por vacaciones de semanas Santa y Pascua 2022

## Jalisco generó 3 mil 155 mdp en derrama turística

- \* El Estado obtuvo una ocupación hotelera promedio del 58.8 por ciento y una afluencia turística de 1 millón 328 mil personas
- \* Puerto Vallarta registró una derrama económica de 1,545 mdp, que representa un 20% más que en 2019
- \* Este destino de playa recibió una afluencia de 247 mil turistas, un aumento del 21% que en el mismo periodo de 2019

MERIDIANO/GDL., Jal.

Jalisco recibió 3,155 millones de pesos en derrama económica turística aproximada durante la temporada vacacional de Semana Santa y Pascua, cifra que representa sólo un 7.4 por ciento por arriba de las obtenidas en el mismo periodo en 2019, informó la Secretaría de Turismo de Jalisco (Secturjal).

De acuerdo con el reporte correspondiente al periodo que comprende del 11 al 24 de abril del 2022, la ocupación hotelera promedio fue de 58.8 por ciento.

En estas dos semanas vacacionales, visitaron Jalisco alrededor de 1 millón 328 mil personas, esto es sólo un 1.2 por ciento más que en el año 2019, antes de la pandemia por COVID-19.

Por su parte, los dos principales destinos de Jalisco, Puerto Vallarta y el Área Metropolitana de Guadalajara, también registraron recuperación y en el caso de PV crecimiento en derrama y afluencia turística.

En Semana Santa y Pascua, Puerto Vallarta generó una derrama económica de 1,545 mdp, un crecimiento del 20 por ciento en



comparación con el mismo periodo de 2019 (cifras pre-pandemia).

Durante este periodo, el principal destino de playa de Jalisco recibió una afluencia de 247 mil turistas, lo que representa un aumento del 21% comparado con el mismo periodo del 2019. La ocupación promedio de este periodo vacacional en el destino fue de 82.7 por ciento.

Por su parte, el Área Metropolitana de Guadalajara fue visitada por 656 mil personas, las cuales dejaron una derrama

económica aproximada de 978 mdp. La ocupación promedio fue de 61 por ciento.

Fuente: Elaboración realizada con datos de DATATUR (abril 2019-2022) llegada de turistas, Actividad Hotelera en México por Entidad Federativa Disponible en: <https://data.tur.sectur.gob.mx/SitePages/ActividadHotelera.aspx>. Los datos presentados son con un corte preliminar al 15 de mayo del 2022, por lo que pueden variar al cierre de captura en el sistema DATATUR



## EL PAÍS BAÑADO EN SANGRE

La violencia está por todas partes. Es más, todo el país está sumido en una verdadera tragedia. Ejecutados por aquí, enterrados por allá, muchas personas desaparecidas y mujeres exigiendo justicia en pleno Siglo XXI.

YA NO LO ES

He sido testigo involuntario de cómo son tratados y becados los miembros del ejército. Era, nuestra institución más partidista y hoy por lo visto ya no lo es.

EL MARCADOR 3-1

Antier acabaron con la vida de tres hombres. En un santiamén segaron la vida de tres padres de familia, hijos, esposos. Ocurrió en los poblados de Teocaltiche y Villa Hidalgo, en Jalisco.

Los tres hombres eran miembros de las fuerzas militares, concretamente estaban asignados a la Guardia Nacional (GN) y fueron asesinados.

Del Cartel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) también tuvo una baja. Sea como sea todos son seres humanos, irremplazables.



CARAY... ¿ABRAZOS?

El hecho me indica una cosa básicamente: los militares son malos para disparar o atienden lo que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador ha señalado en reiteradas ocasiones: "abrazos, no balazos".

NO LO QUIEREN CONTRADECIR

No se puede combatir al crimen organizado con abrazos, una cosa es que no quieran contradecir al presidente y otra cosa, muy criminal por cierto, no hacerles frente a los malhechores.

Todos hemos visto cómo son tratados los militares, desarmados y humillados, todo en aras de que, no digan que son unos represores. No señor, se trata de respetar a una institución que por principio de cuentas debe salvaguardar la soberanía nacional.

ACTORES SÍ, MUJERES NO

Por otro lado, las mujeres protestan y con justa razón. Tienen que ser escuchadas por sus demandas.

Ayer el presidente de la República prefirió reunirse con actores y directores, antes que con las mujeres, que ya tienen mucho exigiendo una cita con él.

TIENE RAZÓN, PERO...

De hecho en una declaración que ofreció el gobernador del estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, (que no es santo de mi devoción) va en el mismo sentido, reprocharle al gobierno federal su política de abrazos y no balazos. Desea, el gobierno del estado que ya le plante cara a la ola de crímenes y de enfrentamientos que están sucediendo a lo largo y ancho del país.



Participan escuelas de Puerto Vallarta y Cabo Corrientes

# Inician competencias deportivas entre las secundarias técnicas

\* Los juegos del 4º Encuentro Deportivo se realizan en las instalaciones de la unidad deportiva Agustín Flores Contreras

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la participación de las escuelas de Puerto Vallarta y Cabo Corrientes, este miércoles se realizó la inauguración del 4º Encuentro Deportivo de Secundarias Técnicas, en la unidad deportiva Agustín Flores Contreras, evento al que acudió con la representación del alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, el titular de Comude, Jesús Villa Aguilar, que deseó el mayor de los éxitos a los alumnos que formarán parte de las diferentes justas.

El director de la Escuela Secundaria Técnica No.149, Leonardo Arana Romero, dio la bienvenida a esta fiesta deportiva, explicando que los juegos se organizaron en dos regiones, de tal forma que la primera etapa se realizará en Puerto Vallarta de donde saldrán los equipos ganadores que participarán en la etapa final que se estará celebrando próximamente en Tomatlán, en donde se enfrentarán los ganadores de la segunda región.

Pidió a los participantes que esta primera fase del encuentro "se lleve en armonía, que prevalezca la fraternidad, las buenas relaciones; es importante entender un principio deportivo: siempre habrá



personas más débiles, pero también siempre habrá personas más fuertes que nosotros, claro que cada uno de nuestros equipos está constituido con los mejores alumnos en cada una de las disciplinas que pretenden llevarse el triunfo bajo el principio que acabo de mencionar".

En la primera etapa de este evento deportivo, participan estudiantes de las escuelas secundarias Técnicas 3, 149 y 137. Correspondió al maestro Víctor Sabas Ortiz Ramírez, director de la Secundaria Técnica 18 de Tomatlán, inaugurar las actividades en representación del supervisor de la zona 12, Ricardo Uribe Serrano,

Como parte de esta ceremonia de inauguración, se realizaron los honores a la bandera y la entonación del himno de las escuelas secundarias técnicas. Posteriormente, la alumna Cristal Esmeralda Rangel Bustamante pronunció el juramento deportivo previo al torneo de basquetbol, voleibol, y fútbol.

En esta jornada deportiva se contó también con la presencia de la directora de la Técnica No.3, María Estela Guerra Aguilar, y la directora de la secundaria 137 de El Tuito, Cabo Corrientes, María Esther Márquez Delgado.



## Consejo para la Acreditación de la Educación Superior, A.C.

# Obtiene Ingeniería en Telemática su tercer certificado de acreditación

\* Un total de 600 ingenieros en Telemática han egresado del Centro Universitario de la Costa. La mayoría encuentra empleo en las empresas locales

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Consejo Nacional de Acreditación en Informática y Computación (CONAIC), con el reconocimiento formal y vigente, como organización acreditadora de programas del tipo superior, por el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior, A.C. (COPAES), acreditó por tercera ocasión a la carrera de Ingeniería en Telemática, del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, que encabeza el Dr. Jorge Téllez López.

El coordinador de la Licenciatura en Ingeniería en Telemática, Dr.

Aurelio Enrique López Barrón explicó que dicha acreditación tiene una vigencia entre el 7 de abril de 2022 al 06 de abril de 2027, establecido por el CONAIC, que preside el Doctor Francisco Javier Álvarez Rodríguez.

"La verdad, es un honor para nosotros, como directivos y más yo como coordinador de la carrera en Ingeniería en Telemática, que nuestros alumnos están en una carrera, ya evaluada por medio del Consejo; lo que nos permite tener una carrera de calidad hasta ahora tenemos más de 600 egresados de esta carrera", puntualizó.

Aclaró que un alto porcentaje de egresados ya tienen trabajo y hay confianza de que las demás generaciones consigan un empleo a través de las prácticas profesionales. Y aclaró que existe un buen vínculo con las en las empresas y las organizaciones con el Centro Universitario de la Costa.

"Nuestros egresados, nuestros empleadores, nuestros alumnos, profesores y directivos de este Centro Universitario estamos orgullosos de poder obtener este reconocimiento tan grande, que es tener una carrera acreditada", finalizó.



En las colonias de Puerto Vallarta

# Refuerzan los operativos de vigilancia y prevención

\* El Comisario Luis Fernando Muñoz Ortega, conminó para que sigan motivando a sus elementos y no bajen la guardia en el combate delictivo en las colonias y delegaciones de la ciudad

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Comisaría de Seguridad Ciudadana en conjunto con el área Operativa de la Policía Municipal, continúa con los operativos de vigilancia en diversas colonias de Puerto Vallarta, con el propósito de incrementar la presencia policiaca en zonas con mayor índice delictivo.

La vigilancia se realiza diariamente por medio del Grupo Táctico al mando de los supervisores encargados, a quienes el Comisario Luis Fernando Muñoz Ortega, conminó para que sigan motivando a sus elementos y no bajen la guardia en el combate delictivo en las colonias y delegaciones de la ciudad.

Fue así que a las 18:00 horas, elementos del Grupo Táctico recibieron el turno del equipo número uno con un mando y 5 elementos de fuerza a bordo de la unidad PV-365, para iniciar recorridos de prevención del delito.

Los cuadrantes designados para recorridos de prevención fueron por la carretera 544, Av. Medina Ascencio, Av. Los Poetas, Fluvial Vallarta, colonia Versalles, La Aurora y 5 de Diciembre y en la Av. Prisciliano Sánchez, se hizo infantería en la tienda comercial ubicada en el cruce de esta vialidad y la Av. Francisco Medina Ascencio, así como en las plazas comerciales Caracol y Macro Plaza.

Al llegar a la delegación El Pitillal recorren todo el área centro y de ahí se trasladan al Coapinole y colonias aledañas.

Se realizaron recorrido de vigilancia por las siguientes colonias: La Aurora, Villas del Puerto, Portales, Aramara, Fraccionamiento Fluvial Vallarta, Versalles, Colonia Olímpica, Colonia 5 de Diciembre, Colonia Centro, Colonia Fovissste 100 y Colonia Infonavit-CTM.

De ahí siguieron por el Coapinole, Loma Bonita, El Progreso y El Magisterio, para que siendo las 02:18 horas del 18 de mayo, dieron por concluido el turno con las novedades asentadas en el parte informativo que se anexa a continuación.



Apoyos

A las 18:50 horas, reportan vía radio que en los cruces de las calles Roberto Contreras e Ignacio Zaragoza de la colonia San Francisco en Ixtapa, habría una diligencia al lugar en espera del personal del juzgado pero no se presentó, reportando a la base quedando el lugar sin novedad.

A las 19:33 horas, reportan vía radio que en las calles Sol y Firmamento de la colonia Villa Sol, se registraba una riña con varias personas. Al arribar al lugar, junto con las unidades PV-352 y PV-317 se entrevistaron con dos personas que peleaban la posesión de una casa, la cual tiene adeudo hipotecario. Haciéndoles mención por recomendación del Ministerio Público que acudieran a las instancias correspondientes para tratar la situación legal de la propiedad de manera civil quedando el lugar sin novedad.

A las 23:21 horas reportan vía radio que en la calle Codorniz en la colonia Las Aralias, se encontraban personas agresivas. Al arribar al lugar junto con las unidades PV-275 y PV-362 se hizo un extenso recorrido en los contornos, sin encontrar a las personas y sin contactar al reportante quedando el lugar sin novedad.

Con estas acciones la Dirección de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, ratifica su compromiso de velar por mantener la seguridad en calles y colonias de la ciudad, para tranquilidad de todos sus habitantes.





Como presidenta honorífica del DIF de Bahía de Banderas

# Toman protesta a Perla Villalvazo

*\* Como muchos saben, soy maestra y siempre me ha gustado trabajar por los niños y lo haré ahora desde otra trinchera. El principal objetivo de esta institución es salvaguardar a las familias y haré todo mi esfuerzo por conseguirlo, trabajando siempre en equipo” expresó*

## MERIDIANO/ Bahía de Banderas

En reunión extraordinaria el Patronato del Sistema DIF de Bahía de Banderas, tomó protesta a Perla Villalvazo Amaya, como presidenta honorífica del sistema.

Ante la presencia de Melina Artega, tesorera municipal, Geraldo Cervantes, director del sistema DIF municipal, Jorge Villanueva, representante del Sector Salud, Rosa Aguilar, por parte de la iniciativa privada, Abad Jiménez y Mirtha Villalvazo, Secretario y Presidenta respectivamente del XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas, Perla Villalvazo profesora de formación protestó al cargo honorífico

señalando que su compromiso será completo y que trabajará por la comunidad de Bahía de Banderas.

En su participación Perla Villalvazo dijo, “Como muchos saben, soy maestra y siempre me ha gustado trabajar por los niños y lo haré ahora desde otra trinchera. El principal objetivo de esta institución es salvaguardar a las familias y haré todo mi esfuerzo por conseguirlo, trabajando siempre en equipo.”

Por su parte, Mirtha Villalvazo, presidenta municipal de Bahía de Banderas, agregó que comparte la emoción de que vive la nueva presidenta del DIF municipal, además de estar segura de que en



esta etapa de la institución se cuenta con una mujer sumamente comprometida con los niños y las niñas del municipio, por lo que está segura se obtendrán excelentes resultados.



## EDICTO

**Carlos González Amaral. Se ignora su domicilio.**

Por así estar ordenado en autos del Juicio Especial Hipotecario número 613/2014, promovido por Cristian Pedro Ramirez Macías, en su carácter Apoderado para Pelitos y Cobranzas de la persona moral denominada "Caja Solidaria Nueva Galicia Sociedad Cooperativa de Ahorro y Préstamo de Responsabilidad Limitada de Capital Variable" en contra de Damasio González Cervantes y Carlos González Amaral, se dictó una sentencia, que en sus puntos resolutorios dijo:-

**PRIMERO.-** La parte actora CRISTIAN PEDRO RAMÍREZ MACÍAS en su carácter de apoderado general para pelitos y cobranzas de CAJA SOLIDARIA NUEVA GALICIA S.C. DE A.P. DE R.L. DE C.V., acreditó los elementos constitutivos de su acción que ejercita en la Vía Especial Hipotecaria y por su parte la demandada DAMASIO GONZÁLEZ CERVANTES como parte deudora, y CARLOS GONZÁLEZ AMARAL, al no comparecer al juicio se les declaró la correspondiente rebeldía, en consecuencia:

**SEGUNDO.-** Se declara el vencimiento del plazo pactado de las obligaciones contraídas por la parte demandada DAMASIO GONZÁLEZ CERVANTES como parte deudora, y CARLOS GONZÁLEZ AMARAL, como garante hipotecario, ante su incumplimiento en las obligaciones pactadas en la Escritura Pública número 16,538, de fecha 17 diecisiete de diciembre de 2012, dos mil doce, pasada ante la fe del Licenciado DAVID HORACIO SALAS STEPHENS, Notario Público número 01 uno de la Quinta Demarcación Territorial, donde se asienta el CONTRATO DE MUTUO CON INTERES Y GARANTÍA HIPOTECARIA, que celebran de una parte CAJA SOLIDARIA NUEVA GALICIA S.C. DE A.P. DE R.L. DE C.V. y de otra parte DAMASIO GONZÁLEZ CERVANTES como parte deudora, y CARLOS GONZÁLEZ AMARAL, como garante hipotecario.

**TERCERO.-** Se declara que ha procedido la acción, Especial Hipotecaria, ejercitada por CRISTIAN PEDRO RAMÍREZ MACÍAS en su carácter de apoderado general para pelitos y cobranzas de CAJA SOLIDARIA NUEVA GALICIA S.C. DE A.P. DE R.L. DE C.V., en contra de DAMASIO GONZÁLEZ CERVANTES como parte deudora, y CARLOS GONZÁLEZ AMARAL, como garante hipotecario, respecto a los bienes inmuebles precisado en la cláusula quinta del citado contrato.

**CUARTO.-** Se condena a la parte demandada DAMASIO GONZÁLEZ CERVANTES como parte deudora, y CARLOS GONZÁLEZ AMARAL, como garante hipotecario, a pagar a la mutuante en forma mancomunada y solidaria la cantidad de \$180,000.00 CIENTO OCHENTA MIL PESOS 00/100 MONEDA NACIONAL, así como también al pago de gastos y costas del presente juicio, por lo expuesto en el considerando quinto de la presente resolución.

**QUINTO.-** En su oportunidad y no de efectuarse el pago de los conceptos a que se condena la demandada en los términos antes ordenados, hágase trance y remate de los bienes inmuebles que les pertenece al deudor y que entregó en garantía hipotecaria en los términos contraídos y descritos en el considerando que antecede y con su producto páguese a la parte actora.

**SEXTO.-** Se condena a la parte demandada al pago de gastos y costas del presente juicio, por lo expuesto en el considerando quinto de la presente resolución.

**SÉPTIMO.-** Hágase saber a las partes el derecho y término que la Ley les concede para informarse de la presente resolución definitiva en caso de agravo.

**OCTAVO.- NOTIFÍQUESE PERSONALMENTE A LAS PARTES.-**

Atentamente  
Compostela, Nayarit, 10 de Marzo 2022  
El Secretario del Juzgado Mixto de Primera Instancia

Lic. Jairo Abraham Ocampo Dominguez

Para su Publicación por edictos por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días entre una y otra publicación en el Periódico Oficial del Estado y Otro Medio de Comunicación de mayor circulación al efecto del presente.

## Se compromete Mirtha Villalvazo

# Mejorarán las condiciones de Palma Real y Valle Dorado

*\* Invertirán 27 millones para reconstruir las vialidades del fraccionamiento Valle Dorado, así se comprometió la Presidenta luego de la reunión ciudadana*

## MERIDIANO/ Bahía de Banderas

La presidenta de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo Amaya se reunió con habitantes y vecinos del fraccionamiento Palma Real, en donde se hicieron compromisos importantes para el beneficio de los habitantes.

La alcaldesa atentamente escuchó las necesidades y las peticiones de los que se aqueja a las familias que habitan en los fraccionamientos en Palma Real, solicitaron mayor seguridad, mejorar las condiciones del agua, y el apoyo para realizar deporte en las cachas del fraccionamiento, así como rehabilitar alumbrado público y mejorar las condiciones de las vialidades.

Acompañada de la regidora de la demarcación Erika Cruz y de los directores de Oromapas Raúl Gutiérrez, el director de Seguridad Pública Guillermo Martínez Moreno y el director de Bienestar Social, Antonio Arreola, se comprometió a

que sus peticiones tendrán pronta respuesta.

Así mismo la Alcaldesa otorgó algunos descuentos para el pago en los adeudos de agua y predial, los invitó a hacer sus contribuciones, pues aseguró que todas los ingresos al Ayuntamiento de los vecinos de Palma Real se verán reflejados en obras y acciones en el mismo fraccionamiento.

Por parte del representante de los colonos de Palma Real, expresó públicamente el agradecimiento a la Presidenta.

“Quiero agradecer públicamente de mi parte y de la sociedad que vivimos aquí a la presidenta Mirtha Villalvazo Amaya, quien vino acompañada de los directores de las dependencias de donde más necesitamos apoyo, realmente fuimos escuchados los más de 100 personas que acudimos, siendo atendidos; agradecemos su gran voluntad, pues mientras la sociedad y la autoridad trabajen conjuntamente



seguro obtendremos grandes resultados”, destacó Emanuel Nevares.

También, en el encuentro ciudadano de Valle Dorado los vecinos pudieron expresar sus necesidades, tocando temas relevantes como mejorar la seguridad, y rehabilitar las calles, que ha sido un problema que se ha arrastrado por años, por lo que anunció que se invertirán 27 millones para reconstruir las vialidades en Valle Dorado que durante mucho tiempo han estado abandonadas.



## Con equipo de protección personal EPP

# Fortalece Semadet a brigadas municipales

*\* Actualmente, mediante convenio sea beneficiado a 38 municipios de Jalisco*

## MERIDIANO/GDL, Jal.

Como parte del Programa Estatal de Prevención y Combate de Incendios Forestales de Jalisco y los convenios establecidos entre la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) y los municipios del interior del estado para llevar a cabo actividades en materia de prevención, combate y control de incendios forestales, la Semadet llevó a cabo la entrega de equipo de protección personal a brigadas municipales.

Actualmente, este convenio está establecido con 38 municipios de Jalisco: Tapalpa, Atemajac de Brizuela, Zapotlán

el Grande, Teuchitlán, Eratztlán, Ameca, Tala, Ahualulco de Mercado, Toratiche, Bolaños, Villa Guerrero, Huejuquilla El Alto, Morelos, Villa Hidalgo, Atotonilco el Alto, San Miguel el Alto, San Ignacio Cerro Gordo, Jesús María, Jilotlán de los Dolores, Tamazula de Gordiano, Teacalitan, Mazamita, Cabo Corrientes, Guachinango, Mascota, Mixtlán, Cihuatlán, Casimiro Castillo, Cuimatlan, Juanacatlán, San Cristóbal de la Barranca, El Salto, Autlán de Navarro, Cuautla, Atengo, Teocollitán y Tenamaxtlán.

A través de esta colaboración la Semadet

aporta recursos financieros para gastos de operación destinados a la activación de la brigada municipal concertada de acuerdo a la disponibilidad presupuestal, presta equipo de radio comunicación, herramienta para combate de incendios forestales, dotación de combustible y brinda capacitación básica al personal de las brigadas, mientras que el municipio proporciona vehículo en buen estado para el traslado de las brigadas, además realiza el pago de sueldos, pago de seguro social y servicios médicos, así como seguro de vida.



En seis municipios

# Arranca Constructores de paz en el estado de México

\* Programa diseñado para alejar del crimen a los jóvenes mediante oportunidades laborales y de bienestar

MERIDIANO/Cd de México

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, pidió a los jóvenes alejarse de las conductas antisociales, no irse con la finta o dejarse llevar por el espejismo de la felicidad pasajera, pues al final el precio es muy alto hasta con la propia vida y el bienestar de las familias.

En el arranque de la estrategia "Constructores de Paz" en el Estado de México, la funcionaria federal estuvo acompañada por el gobernador Alfredo del Mazo, la presidenta municipal de Naulcapan, Angélica Moya, y el subsecretario de Empleo y Productividad Laboral del Gobierno de México, Marath Baruch Bolaños, quien encabeza el programa "Jóvenes Construyendo el Futuro".

En el Deportivo Benito Juárez del municipio de Naulcapan, Rodríguez explicó que el proyecto de transformación busca atender las causas que generan la violencia y que en ese sentido la estrategia "Constructores de Paz" está diseñada para alejar del crimen a los jóvenes mediante oportunidades laborales y de bienestar.

"Hay otras opciones y venimos hasta aquí a ofrecerlas. Ya llegarán los Constructores de Paz a los hogares mexicanos", destacó.

Expuso que se trata de una labor conjunta con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y la Coordinación Nacional de Programas de Bienestar para tocar a las casas de las colonias más conflictivas en los 50 municipios prioritarios del país y acercarlos el

programa "Jóvenes Construyendo el Futuro".

Para lo anterior se instalan oficinas móviles donde los jóvenes pueden vincularse con un centro de trabajo en sus comunidades.

Se les capacita y vincula con empresas, talleres, instituciones o negocios para que desarrollen o fortalezcan hábitos laborales y competencias técnicas, al tiempo que reciben una beca mensual de 5 mil 258 pesos durante un año.

"Hay un doble beneficio. El gobierno aporta el recurso necesario y la capacitación para los jóvenes, pero también hay que decirlo para que se sepa en todos lados, hay un beneficio para las empresas que participan con espacios, ellas ganan aprendices gratuitos, y el país gana jóvenes con oportunidades de desarrollo", detalló.

De manera adicional, de la mano de los Servidores de la Nación, las Brigadas de Constructores de Paz identifican las necesidades de la población para enviar la atención que se requiere en cada hogar por parte de los tres órdenes de gobierno.

RECURSOS PARA EDOMEX

Rodríguez recordó que todos los días el presidente Andrés Manuel López Obrador da seguimiento puntual a todos los temas operativos y de inteligencia para que el país y las entidades tengan resultados de las políticas de Cero Impunidad y Cero Corrupción.

Para lograr esos objetivos, dijo, se han asignado recursos para el mejoramiento de la seguridad.

Por ejemplo, este año se

destinaron a la entidad más de 549 millones de pesos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), un aumento de casi 4% con respecto a 2021.

A eso se suman 13 mil 410 millones 748 mil 219 pesos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (FORTAMUN) lo que representa 11% más que el año pasado.

De ese total, a Naulcapan le correspondieron 658 millones pesos.

"Asimismo, hemos fortalecido el estado de fuerza de las instancias de seguridad. En el Estado de México contamos con un despliegue de 9 mil 385 elementos de la Guardia Nacional", explicó.

Agregó que si bien el esfuerzo está enfocado a que la entidad cuente con los recursos que permitan dar la tranquilidad y seguridad, aún no es suficiente para garantizar una paz duradera.

Por su parte, el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, comentó que son seis municipios los que tienen retos importantes en materia de seguridad: Naulcapan, Chimalhuacán, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Tlalneapan y Tultitlán, los cuales contarán con este tipo de herramientas para acercar a los jóvenes a las oportunidades y al mercado laboral.

Agradeció al presidente Andrés Manuel López Obrador por la apuesta que ha hecho, en general, en todos los programas de combate a la pobreza, de prevención de violencia, de apoyo a los jóvenes.

"Nos da muchísimo gusto que se pueda llevar a cabo esta estrategia aquí en el Estado de México, y que, de manera conjunta, gobierno estatal y gobiernos municipales con el Gobierno de México, vayamos a trabajar para acercar a los jóvenes a esta importante estrategia", afirmó.

En el evento estuvieron presentes el titular de las Mesas de Paz de la SSPC, Carlos Augusto Morales, y el delegado estatal de programas para el Bienestar en el Estado de México, Juan Carlos González Romero.

Así como la secretaria del Trabajo mexiquense, Maribel Góngora, y el secretario de Seguridad estatal, Rodrigo Martínez-Celis.



Seguridad, economía, salud, cultura, medio ambiente y educación en la agenda

## Firmaron convenio Jalisco y Michoacán

\* El Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, y su homólogo de Michoacán, Alfredo Ramírez, aseguraron que no hay blindajes entre sus entidades, sino trabajo conjunto apertura para colaborar en temas que beneficien a los habitantes de ambos Estados

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con el objetivo de establecer mecanismos de coordinación, sumando los estados de fuerza de las corporaciones de seguridad de ambos Estados para fortalecer la vigilancia en las zonas limítrofes, así como la apertura de agendas para impulsar conjuntamente las fortalezas económicas, agrícolas, educativas, tecnológicas, culturales y sociales, los gobernadores de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, y el de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, firmaron este miércoles un convenio de colaboración con acciones compartidas.

Dicho convenio, no solo se limita a colaborar en materia de seguridad para disminuir los índices delictivos, sino que, a través de este, ambos estados podrán fomentar la visión regional para la atracción de empresas a ambas entidades, explorar conjuntamente los mercados internacionales para producción, comercialización y colocación de productos agrícolas de ambos estados.

En materia agrícola se dará impulso regional de industrias especializadas para proveer a los grandes clusters del país del Occidente y el Bajío del País; coordinación en áreas de maquiladoras de tecnología electrónica, programas de fomento en comercio exterior, medidas de protección al medio ambiente, establecer colaboración institucional en ámbitos educativos, culturales y artísticos, acciones para la conservación de patrimonio artístico, impulsar derechos culturales, comunitarios y de la cultura de paz.

Al respecto el mandatario Alfaro aclaró que no hay blindajes con el Estado de Michoacán, sino una estrecha comunicación y colaboración permanente para tender, de entrada, las situaciones de seguridad que se ha presentado en las zonas limítrofes, donde reconoció la colaboración de las fuerzas armadas de México, particularmente el Ejército y la Guardia Nacional.

"La realidad de Michoacán y de Jalisco es mucho más que un grupo de delincuentes que pretenden someter a las instituciones de este país, la relaciones entre Michoacán y Jalisco tienen que fortalecerse en una estrategia multilateral, y tiene que ser un esfuerzo y un ejercicio sostenido durante los próximos años. Entendemos y somos conscientes del problema que se vive en algunos puntos de las fronteras que compartimos, hemos actuado de manera decidida y hemos recibido siempre el apoyo incondicional de las fuerzas armadas; entre Jalisco y Michoacán no hay blindajes, lo que hay es una agenda de coordinación, una agenda de trabajo conjunto y un esfuerzo compartido por garantizar la seguridad de nuestra gente", expuso Alfaro.

También destacó que es urgente cambiar la narrativa que se da a los hechos violentos registrados en las zonas limítrofes, ya que demerita

los avances que tienen en otras generalidades de la seguridad pública y de otras agendas.

"Cuando se dan hechos violentos, estridentes, que generan ruido, que generan temor, pareciera que todo ese esfuerzo no tiene sentido, por eso es importante cambiar esa narrativa, por eso es importante mandar hoy el mensaje de que vamos a actuar con toda determinación, que vamos a estar presentes, que vamos a estar atentos, que vamos a estar sobre todo coordinados como lo hemos hecho hasta ahora en todos los niveles de gobierno, pero muy en especial en la responsabilidad que tenemos del Ejecutivo estatal tanto de Michoacán como de Jalisco, para poder reestablecer las condiciones de paz entre las fronteras, entre nuestros dos Estados", sentenció el mandatario jalisciense.

Por su parte, su homólogo michoacano dijo que desde el primer día de su gobierno ha mantenido una comunicación con el mandatario jalisciense y acciones decisivas en materia de seguridad, pero también con posibilidad de crecer juntos en atracción de inversiones.

"Hemos compartido puntos de vista para trabajar sobre el desarrollo y generar estrategias que favorezcan las condiciones de vida de quienes se encuentran de uno y del otro lado de Jalisco y de Michoacán. Gobernador Alfaro, te agradezco tu disposición y compromiso para generar las condiciones de coordinación entre nuestras entidades federativas con la finalidad de fortalecer los mecanismos de colaboración para la seguridad ciudadana y para el bienestar de los habitantes de ambos Estados. En realidad, estamos consolidando una alianza estratégica en materia de seguridad, pero principalmente en crecimiento económico y desarrollo social", detalló Ramírez Bedolla.

En materia de seguridad afirmó que ha atendido las incidencias con determinación y sin tregua, pero con estrategias que van más allá de las balas.

"En Michoacán se combate a todos y cada uno de los grupos delictivos con determinación y sin tregua, solo que con estrategias que van más allá de las balas, por ello los grupos criminales quieren empujar la labor de los cuerpos de seguridad. Por supuesto que asumimos los riesgos que ello implica, pero pensamos que, si no aseguramos el bienestar de los michoacanos y jaliscienses, será mucho más difícil resolver las más de tres décadas de inseguridad y violencia que hemos padecido", señaló el Ramírez Bedolla.

Agregó que tan solo estos dos Estados, Jalisco y Michoacán, se genera el 25 por ciento del valor comercial de la agricultura del país, lo que habla de la importancia que tienen estas economías en la geografía nacional, mismas que con el presente convenio se verán fortalecidas al trabajar en mancuerna.



Mujeres se plantan afuera de Palacio Nacional

## Realizan jornada de Luto Nacional

\* Algunas de las participantes contaron sus historias en donde hijas, hermanas, madres o familiares han sido víctimas de feminicidio

MERIDIANO/Cd de México

Colectivas feministas y mujeres de diferentes edades se dieron cita afuera de la Catedral Metropolitana de la CDMX en una jornada de Luto Nacional por los feminicidios en el país.

Madres de víctimas provenientes de la capital del país y del Estado de México principalmente participaron en las protestas que en esta ocasión, fueron realizadas en un tono de rosario y oraciones, mientras las asistentes vestidas de negro y con un velo en el rostro seguían las letanías encabezadas por Yndira Sandoval, activista feminista e integrante de Las Constituyentes.

La ex diputada por Morena, Lorena Villavicencio pidió a nombre de mujeres y colectivas feministas que el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández declare Alerta de Violencia de Género para todo el país.

Consideró a nombre de las asistentes y de las víctimas en todo el país, que se emitan medidas de resguardo urgentes para las mujeres de todo el país, pero lo más importante, que se dote de recursos para que efectivamente se prevenga la violencia feminicida.

En protesta por el alto número de feminicidios en el país, las mujeres colocaron coronas de muertos afuera de Palacio Nacional, en un intento

por llamar la atención del Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador.

Lograron traspasar las vallas y pusieron dos crúceos rojas con celos negros en la puerta central, lo que ocasionó la movilización de un grupo de Ateñeas. La protesta terminó sin incidentes.

Algunas de las participantes contaron sus historias en donde hijas, hermanas, madres o familiares han sido víctimas de feminicidio y en la totalidad de los casos han sido ignoradas por las autoridades. Esta actividad fue convocada para realizarse en todos los zócalos del país y de esta manera llamar la atención de las autoridades.





No es real, dicen en mañana

## Viralizan video de Eminem rapeando contra AMLO

\* "No es un líder solo es otro falso mesías", se escucha en la supuesta voz de Eminem durante un video donde suponen el rapero dedicó unos versos contra AMLO

### NotiPress

CDMX.- Se negó durante la conferencia matutina del 18 de mayo de 2022, que el rapero estadounidense Eminem dedicara parte de una canción al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Fue Elizabeth García Vilchis quien durante la sección "Quién es quién en las mentiras" aseguró el contenido, que se hizo viral, no es verdadero.

En un verso del video, Eminem dice "¿sabes lo que pasa en México? son gobernados por un viejito decrepito. No es un líder solo es otro falso mesías, el tipo [...] ama a los narcotraficantes". La voz del cantante, también conocido como the Real Slim Shady, continúa "y mientras el país se cae a pedazos, él tiene una conferencia diaria en la que solo divaga y divaga. Cada mañana por dos horas sale y predica odio eses su [...] jefe de estado", estas últimas palabras se presumen hacen referencia a las conferencias matutinas emitidas por AMLO diariamente.

No obstante, García Vilchis comentó, el video, el cual se hizo tendencia en Tiktok y Twitter era "el colmo de lo absurdo". Afirmó Eminem no ha compuesto ninguna canción o tiradera, como llaman en la comunidad del rap, cuando se dedican versos en contra de alguien más buscando denigrarlo, contra AMLO o las conferencias.

Además, la prensa local asume se trata un video falso pues Eminem nunca ha dedicado canciones a los presidentes de su nación. Entre los cuales figurarían Donald Trump como uno de los más polémicos o el actual mandatario Joe Biden, por lo tanto, consideran ilógica la supuesta acción contra AMLO.

### Anuncia AMLO

# Habrà contratación inmediata para médicos especialistas

\* Yo tengo el compromiso de que no falten los médicos, que no falten los medicamentos, que se garantice el derecho constitucional a la salud, que deje de ser letra muerta y no tengo médicos, señaló el mandatario federal

### Redacción

CDMX.- El próximo martes 24 de mayo se darán a conocer las plazas disponibles en instituciones públicas del país para médicos y médicos especialistas, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Se abre la convocatoria. (...) Tenemos el compromiso de contratación inmediata a todos los médicos con los mejores sueldos", apuntó.

En conferencia de prensa matutina, el jefe del Ejecutivo señaló la necesidad de contratar personal general y especializado que brinde servicio médico de calidad las 24 horas del día en todo el país, particularmente en

comunidades rurales, en donde son frecuentes las defunciones a causa de infartos.

"No hay cardiólogos, ni siquiera medicamentos para que el paciente infartado resista y pueda llegar a un hospital y ser atendido. (...) No tenemos la especialidad de intervencionistas, que son los que hacen cateterismo y es una de las principales causas de muerte en el país. Yo no quiero eso", aseveró.

Recordó que las convocatorias para contratar especialistas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado

(ISSSTE) se repiten durante varios años, sin embargo, los cargos no son ocupados por factores como la distancia.

El presidente recordó que, al inicio de este mes, durante su gira de trabajo en Centroamérica y el Caribe, los gobiernos de México y Cuba establecieron un acuerdo en materia de salud que permitirá contratar en el país a médicos cubanos, quienes ayudarán a reforzar la atención médica en el sistema público.

"Si estamos haciendo lo de Cuba es porque necesitamos médicos y le agradecemos al pueblo de Cuba, al gobierno de Cuba, a los médicos cubanos por su solidaridad", expresó.

La salud, dijo el mandatario, no debe tener fronteras porque es un derecho humano.

"Si yo tengo el compromiso de que no falten los médicos, que no falten los medicamentos, que se garantice el derecho constitucional a la salud, que deje de ser letra muerta y no tengo médicos, pues de Cuba, de Estados Unidos o de Francia, de donde sea, pero que la gente sea atendida", enfatizó.

El mandatario reiteró que el Gobierno de México no dará un paso atrás en el fortalecimiento del Plan de Salud para el Bienestar en beneficio de quienes no tienen acceso a la seguridad social.



### Exoneraron a dos de los Tilos

# Acusa Segob Poder Judicial de obstaculizar caso Ayotzinapa

\* Alejandro Encinas denunció que se entorpecen las indagatorias que se han prolongado desde 2014 sin conocer la verdad concreta ni dar con el paradero total de los 43 normalistas

### Redacción

La Secretaría de Gobernación (Segob) acusó al Poder Judicial de la Federación de obstaculizar el caso que lleve a la justicia por la desaparición de los 43 estudiantes de la normal de Ayotzinapa, pues dos integrantes del grupo criminal los Tilos fueron eximidos por un juez.

"La acusación contra 'Los Tilos' está sustentada en evidencia sólida,

sin embargo, el Poder Judicial de la Federación impide el acceso a la verdad y la justicia de las víctimas", denunció la Segob en un comunicado.

Aunque los dos supuestos criminales siguen detenidos, la dependencia federal consideró que no se valoró la solidez de las evidencias obtenidas por la vía legal.

De acuerdo con la Segob, se notificó el auto de conclusión del

asunto contra los dos sujetos, por lo cual no se les procesó por delitos de delincuencia organizada.

No obstante que seguirán en prisión, porque se les investiga por la desaparición de los normalistas ocurrida en Iguala, Guerrero, la noche y madrugada del 26 y 27 de septiembre de 2014, desde que se desconoce el paradero de los jóvenes.

Enrique Beltrán Santes, juez

segundo de Distrito de Procesos Penales Federales del Estado de México, consideró que los acusados ya habían sido juzgados por el mismo delito imputado nuevamente por la Unidad Especializada de la Fiscalía General de la República (FGR).

Por ello, la autoridad judicial valoró que no podían ser procesados otra vez. De ahí que Alejandro Encinas, presidente de la Comisión Presidencial para la Verdad y Acceso a la Justicia en el caso Ayotzinapa, acusó que ello entorpece los esfuerzos para dar con el paradero de los jóvenes.

El juzgador no considera que en su momento su puesta en libertad ocurrió por falta de elementos, no porque se resolvió en definitiva el asunto.

La Segob insistió en que la judicialización de este caso estuvo sustentada con pruebas fehacientes presentadas por la unidad de la FGR. Pero Beltrán Santes simplemente desechó lo aportado.

Alejandro Encinas añadió que estas decisiones siguen frenando los resultados de las investigaciones, pues la línea principal es resolver la desaparición de los 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, así como llevar ante la justicia a quienes resulten responsables.

No se precisaron quiénes eran los eximidos por delincuencia organizada de parte de los Tilos, pero cabe destacar que en enero pasado fue detenido nuevamente Mateo

Benítez Palacios, el Gordo, supuesto sicario de Guerreros Unidos, por su presunto nexo en la desaparición de los normalistas.

Tras una nueva declaración de un testigo colaborador de la Fiscalía General de la República, se le volvió a girar orden de arresto en su contra y cayó en el municipio de Iguala, junto con dos personas más, tras un llamado a líneas de emergencia, así como informes de inteligencia, con los cuales se supo de un comando de sujetos armados en la colonia los Doctores.

Y apenas el 3 de mayo pasado fue detenido su hermano, Salvador Benítez Palacios, considerado como uno de los líderes de los Tilos, los Peques y/o los Osos. A este sujeto lo detuvieron en la colonia Jardines de Cuernavaca, en el municipio del mismo nombre perteneciente al estado de Morelos.

Actualmente era identificado como miembro de una red de extorsión y secuestro en Guerrero. El operativo fue encabezado por el Centro Nacional Inteligencia, en colaboración con la Policía Federal Ministerial.

Los Benítez Palacios han sido acusados de encabezar el grupo que interceptó a los estudiantes para privarlos de la libertad al identificarlos como rivales. Juan "N", uno de los colaboradores de las autoridades ministeriales, volvió a mencionar la intervención de la célula de los Tilos, Osos y/o Peques en mayo de 2021.

